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登米市教育委員会２月定例会議会議録 

会議の名称 平成２８年第２回登米市教育委員会２月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２８年２月１６日（火） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ４時２８分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎３階教育室 

教育長氏名 教育長 佐藤信男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山信弘 

委員 橘 智法 

委員 小野寺範子 

委員 大久保 芳彦 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 志賀 尚 

理事兼教育部次長 高橋 秀広 

学校教育管理監 小野寺 文晃 

参事兼教育総務課長 伊藤 隆敏 

教育企画室長 岩渕 公一 

学校教育課長 永浦 広巳 

活き生き学校支援室 菊  祐二郎 

生涯学習課長 佐藤 嘉浩 

文化財文化振興室長 佐藤 貞光 

書記 教育総務課 課長補佐 伊藤幸太郎 

議題 報告第 ２号 一般事務報告について 

報告第 ３号 
専決処分の報告について（平成２７年度登米市一般会計補

正予算（第７号）に対する意見聴取について 

報告第 ４号 
専決処分の報告について（平成２８年度登米市一般会計予

算に対する意見聴取について 

報告第 ５号 
専決処分の報告について（教育に関する事件の議案に係る

意見の聴取について 

議案第 ２号 県費負担教職員の任免等の内申について 

  

  

会議結果 報告第 ２号 承認 

報告第 ３号 承認 

報告第 ４号 承認 

報告第 ５号 承認 

議案第 ２号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

伊藤教育総

務課 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

菊活き生き

学校支援室

長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

大久保委員 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、平成２８年第２回登米市教育委員会２月定例会議を開会

します。開会時間は午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（１月２２日定例会議会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容について御異議ありませんか。 

 

「なし」の声あり 

 

御異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 御異議がないようですので、３番 小野寺委員、４番 大久保委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第２号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、平成２８年１月２２日から平成２８年２月

１５日までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料

１-２に基づき報告する。） 

 

 一般事務報告が終わりました。この件について御質問はありますか。 

  

 ２ページの教育研究所の運営委員会について、お聞きします。以前は

どこの町にも社会科副読本で、「私たちの○○町」という冊子がありま

したが、現在、「私たちの登米市」というような副読本はありますか。 

 

 冊子としてはありませんが、ＣＤにして、各学校に配布しており、そ

れを使って指導しています。その内容が古くなってきているということ

で、作り直しているというのが、研究部の大きな活動内容です。 

 

 冊子にするには、膨大な費用が掛かると思いますが、冊子になれば子

どもたちの学校での勉強だけでなく、家族も見て勉強になるのではない

かと思います。登米市の啓発のためには、大きな役割を果たしてくれる

のではないかと感じました。 

  

 教育民生常任委員会で、請願が出されて、調査を行ったとありますが、
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

橘委員 

 

 

 

 

佐藤生涯学

習課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

小野寺委員 

 

 

志賀教育部

長 

 

佐藤教育長 

 

このことについて詳しく教えてください。 

 

 去年の秋に、市長、副市長、教育長、部長等で構成する政策会議に、

パークゴルフ場の整備予定地を教育委員会から提案し、いろいろと比較

検討した結果、石越のチャチャワールドの場所へ整備するということ

に、決定したところです。必要な予算も、当初予算に計上したところで

す。 

 その後今年の１月に、米山町の平筒沼西側の開田地帯の地権者と米山

町のパークゴルフ関係者の皆さんで、そこにパークゴルフ場を整備する

会が発足していて、平筒沼にパークゴルフ場を整備して欲しいという請

願書が出されたものです。 

 パークゴルフ場の候補要望地には、平筒沼も挙がっていましたが、比

較した結果、石越チャチャワールドの場所を選んだ経緯があります。 

 今回の請願は、候補地を決定した視点として、景観や利用しやすさな

ど、比較する項目として抜けていたところがあるのではないか、そのよ

うなところを加味すると、平筒沼の方が優れているのではないか、再検

討して欲しいという内容になっています。 

 この件の所管が教育民生常任委員会ですので、請願された内容の検討

や、採択の可否などの調査があり、その一環として現地調査があったも

のです。 

 請願の趣旨は、もう一度、石越と平筒沼を比較し直して結論を出すよ

うに求めていますが、請願を今後、議会で採択となった場合、市長がど

う尊重していくかということになっていきます。 

 

 パークゴルフの競技人口ですが、市内では増加しているのか、今後１

０年位は増え続けるだろうということで整備するのか、また競技者人口

もピークを過ぎると極端に減少することはないのか、その見通しを教え

てください。 

 

 登米市には、市のパークゴルフ協会もありますし、支部協会もありま

す。全国的にも、右肩上がりで愛好者が増えています。ただ、今の団塊

の世代がピークを過ぎたときに、どうなっていくのか分からないところ

があります。ただ、７０歳を過ぎてもできる競技ですし、市内にこのよ

うな施設が完備されれば、新たに始める人も多いのではないか思いま

す。そのようなことを考えると、ピークを過ぎたからといって、すぐに

減少することはないという見通しを持っています。 

 

 これは、３世代が楽しめるという施設になります。 

 

 文化・スポーツ表彰者審査会がありましたが、この表彰式はいつ予定

されていますか。 

 

 ３月１３日（日）午前１０時から、中田農村環境改善センターで行い

ます。近々、御案内を出させていただきます。 

 

ほかに御質問はありますか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

伊藤教育総

務課長ほか 

 

佐藤教育長 

 

「なし」の声あり 

 

御質問がないようですので、報告第２号「一般事務報告について」は、

報告のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第２、報告第２号「一般事務報告に

ついて」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、報告第３号「専決処分の報告について（平成２７年度登米

市一般会計補正予算（第７号）に対する意見聴取について）」を上程し

ます。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

  

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

  

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、報告第３号「専決処分の報告について（平

成２７年度登米市一般会計補正予算（第７号）に対する意見聴取につい

て）」は、報告のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第２、報告第３号「専決処分の報告

について（平成２７年度登米市一般会計補正予算（第７号）に対する

意見聴取について）」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第３、報告第４号「専決処分の報告について（平成２８年度登米

市一般会計予算に対する意見聴取について）」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

  

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

（各課長、室長から説明を行う） 

 

説明が終わりました。 

暫時休憩します。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

佐藤文化財

文化室長 

 

大久保委員 

 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

志賀教育部

長 

 

畠山委員 

 

 

菊活き生き

学校支援室

長 

 

 

 

 

 

橘委員 

 

（15:08～15:20まで休憩） 

 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

報告第４号「専決処分の報告について（平成２８年度登米市一般会計

予算に対する意見聴取について）」、御質問はありますか。 

 

２点について、質問します。 

文化財保護費の中での、ニホンカモシカの処理費用ですが、どのよう

な内容なのか教えてください。 

 

ニホンカモシカは、国の天然記念物ですので、死んだときは個体調査

を行ったうえで、処理することとなっています。 

 

学校給食の中で賄い費が一番ウェートを占めているという中で、地元

で生産された食材、米や野菜など、どの位占めているのか教えてくださ

い。 

 

平成２７年度については、現在調査中でありまして、２６年度の実績

でお答えします。 

金額ベースで話しますと、全体に占める登米市産食材の割合は、２６

年度末で１８.２％となっています。登米市としましては、目標値を２

５％に定めていますので、まだまだ目標値には達していない状況です。 

野菜につきましては、農協の御協力によりまして、メニューに応じて

新鮮な野菜を調達する仕組みができています。それによりまして、２６

年度は他の品目の魚、肉などは減っている状況ですが、野菜は２.８％

伸びているところです。 

このほか、品目数では、全県下の調査がされておりまして、登米市が

第１位となっています。 

 

米の割合はどうなっていますか。 

 

米は、登米市産１００％です。 

 

 

小・中学校の居心地の良い学級づくり支援事業の内容を教えてくださ

い。 

 

この事業は、市独自の事業で、小・中学校で、子どもたちがどんな思

いを持って学校、学級生活を送っているか、子どもたちの人間関係、い

やな思いなどしていないか、年２回、５月と１１月に調査しています。 

このハイパーＱＵ調査結果を基に、それぞれの学校で、個別指導や学

級全体での指導に生かしているという状況です。 

ちなみに今年度２回目の調査結果では、不満足と回答している子ども

の人数は、１回目の調査と比べて小学校も中学校でも減少しています。 

 

施設の改修で、照明のＬＥＤ化の取組はどうなっていますか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

 

 

橘委員 

 

 

 

菊活き生き

活動支援室

長 

 

 

 

 

橘教育委員 

 

菊活き生き

学校支援室 

 

小野寺委員 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

公共施設の管理、補修の計画の中で、基本的には、管理、経費的にＬ

ＥＤ化した方がいいという所は、進めていきますが、校舎や体育館で計

画的にＬＥＤ化事業計画を立てて進めていくところまでは至っていま

せん。 

 

コンピュータの整備の中で、タブレット型も増えていくと思います

が、落としてしまうこともあると思います。製品を強度のあるものにす

るとか対応についてどうするのか教えてください。 

 

タブレットについては、子どもたちが扱いやすいようなサイズや重さ

を考えています。大きさは１２型、Ａ４版位の大きさで、薄いサイズで

かなり軽量化も図られているものとなります。 

子どもたちの持ち運びの時に落としたり、どうしても事故は考えられ

ますが、一つ一つにハードカーバーを取り入れまして、多少の衝撃には

耐えられるようにして、使用していきたいと考えています。 

 

コンピュータ教室内での使用となりますか。 

 

普通教室に移動しての利用も考えています。 

 

 

幼稚園費の職員給与費ですが、来年度から体制の変わる幼稚園もあり

ますが、非常勤職員の５０名についての対応について教えてください。 

 

平成２８年度は、今までの職員体制に任期付職員を採用するというこ

とで、面接、試験も終了しています。このほかにお話の５０人の非常勤

職員が、幼稚園の預かり保育の拡充に伴って必要となっています。今の

ところ、面接に向けまして、５０人以上の方に御案内を出す予定となっ

ています。 

 

学校再編、統廃合についての計画はできつつありますが、社会教育施

設の公民館、体育施設等の統合、廃止などの計画は進んでいるのでしょ

うか。 

 

平成２５年度あたりから、教育委員会の中で、生涯学習施設全体の在

り方について、検討してきている経緯はありましたが、内部検討だけで

ありまして、決定ではありませんし、外部には出ていない状況です。 

教育委員にも、一部、生涯学習施設の在り方として、検討した経緯を

説明しています。 

ただ今回、国から指導があり、市全体の公共施設の管理計画について、

平成２８年度から策定に入ることになります。この計画には、聖域がな

いということで、学校、教育施設も対象に入ります。策定に当たり、地

域の声を聞いて議論されていくことになると思います。 

 

来年度予算の概要を見ての感想ですが、文化財関係がいくらか増えて

いるということを評価したいと思います。 

ただ、文化財関係資料で倉庫などに山積しているものを、これを地域
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

佐藤生涯学

習課長 

 

佐藤教育長 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

佐藤生涯学

習課長 

 

志賀教育部

長 

のボランティアなどを活用しながら整理していかないと、いつまでも活

用されない状況のままだと思います。 

もう一つは、学校教育関係ですが、学習用コンピュータの購入費に億

の予算が付いていますが、宝の持ち腐れにならないよう、しっかりと活

用していくことが、子どもたちの学力向上のため、また学習意欲を持た

せることにプラスになっていくと期待します。 

教育は、何にも増して大事といわれます。今回、教育予算は大きな伸

びというわけではありませんが、皆さんの努力によって、ある程度確保

されていると思います。予算も大事ですが、質を高めていくことがより

大事だと思います。 

 

ほかに御質問はありますか。 

 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、報告第４号「専決処分の報告について（平

成２８年度登米市一般会計予算に対する意見聴取について）」は、報告

のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第３、報告第４号「専決処分の報告

について（平成２８年度登米市一般会計予算に対する意見聴取につい

て）」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第４、報告第５号「専決処分の報告について（教育に関する事件

の議案に係る意見の聴取について）」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

  

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

  

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

海洋センターの指定管理への移行の考え方ですが、３センターを一緒

に指定管理とするのか、一つ一つ指定管理にするのか教えてください。 

また、海洋センター費が昨年度の予算と大分違いますが、指定管理と

関係しているのですか。 

 

海洋センター３つを一緒に指定管理をお願いして、効率的に運用して

いきたいと考えています。 

 

海洋センターの予算額の差は、海洋センタープールの解体費用分とな

っています。 
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畠山委員 

 

 

志賀教育部

長 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

佐藤生涯学

習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関連して、指定管理者は公募ですか、非公募ですか。また、体育施設

の公募で、登米市以外の団体は、今までありますか。 

 

体育施設ですので、公募になると思います。市民プールが清建とアカ

デミーですが、アカデミーの事務所は市内にありますが、本社が市外と

なっているところです。 

 

 施設使用料の利用区分について、中津山運動場が多目的グラウンドに

なり、南方陸上競技場が多目的グラウンドとなりますが、使い方は従来

と同じですか。多目的とすることで、運動以外の施設として使えるとい

うことはありますか。 

 

名称がまちまちでしたので、統一させていただいたものでして、使い

方は、これまでと同じで考えています。 

 

ほかに御質問はありますか。 

 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、報告第５号「専決処分の報告について（教

育に関する事件の議案に係る意見の聴取について）」は、報告のとおり

承認することに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第４、報告第５号「専決処分の報告

について（教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について）」は、

報告のとおり承認することとします。 

 

日程第５、議案第２号「県費負担教職員の任免等の内申について）」

を上程します。 

この議案第２号につきましては、人事案件でありますので、登米市教

育委員会会議規則第８条に基づき、秘密会とさせていただきたいと思い

ます。 

御異議ございませんか。 

  

「異議なし」の声あり 

  

御異議がないものと認め、日程５につきましては、秘密会といたしま

す。 

関係する職員以外の退席を求めます。 

  

（秘密会） 

 

※議案第２号「県費負担教職員の任免等の内申について」は、原案の 

とおり決定された。 

 ※議案第２号の議事は、登米市教育委員会会議規則第２５条により、 
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佐藤教育長 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

会議録に非記載。 

 

（退室していた教育委員会事務局職員が会議室に着席） 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いしま

す。 

 

次回は、平成２８年３月１７日（木）の午後１時３０分開催でお願い

したいと思います。 

 

平成２８年３月１７日（木）午後１時３０分から行うことに御異議あ

りませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、次回の会議の日程は、３月１７日（木）

午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

閉会（午後４時２８分） 

 

 

 


